Newsletter November 2016



Verleihung des Qualitätssiegels "Bildungsregion in Bayern"

Seit Dienstag, 16. Februar 2016 darf sich der Landkreis Erding offiziell "Bildungsregion in Bayern" nennen.



An diesem Tag verlieh Bildungsstaatssekretär Georg Eisenreich dem Landkreis das Gütesiegel in Form eines Messingschildes. Da

Bildung überall stattfindet, in allen 26 Städten, Märkten und Gemeinden unseres Landkreises überreichte Herr Staatsekretär Eisenreicht allen Bürgermeister eine Urkunde.



Damit haben die Bemühungen der Arbeitsgruppen eine sichtbare Anerkennung gefunden.

In diesem Festakt wurde auch festgehalten:

Unsere Aufgabe ist noch nicht zu Ende. Es ist wichtig, dass es weitergeht.

Und es geht weiter:

Steuerungsgruppe

Um die Nachhaltigkeit der Initiative zu gewährleisten wurde eine Steuerungsgruppe eingerichtet. Mitglieder sind alle **Arbeitsgruppenleiter** mit den jeweiligen Unterstützungskräften aus der Verwaltung. In Zukunft soll auch Landrat Martin Bayerstorfer an den Sitzungen der Steuerungsgruppe teilnehmen.

Einberufen und geleitet wird die Steuerungsgruppe von der **Regionalkoordinatorin** der Bildungsregion, Frau Daniela Widl.

Hier werden die Weichen für die Umsetzung von Projekten gestellt.

Sitzungen der Arbeitsgruppen

Die Arbeitsgruppenleiter laden weiterhin zu Sitzungen der Arbeitsgruppen ein, wenn sie das Gefühl haben, dass Projekte angeschoben werden oder neue Projekte angegangen werden müssen. So tagten in diesem Jahr bereits: die Säule 1 am 25.01.2016, die Säule 2 am 18.04.2016 und eine Unterarbeitsgruppe der Säule 5 am 07.06.2016 sowie eine andere Unterarbeitsgruppe der Säule 5 am 20.06.2016.

Projekte

Viele Projekte sind bereits umgesetzt, andere befinden sich aktuell in der Umsetzungsphase. Einige Projekte wurden zurückgestellt oder mussten ganz verworfen werden. Und es gibt auch Ideen für neue Projekte. Eine Übersicht über alle Projekte und deren Umsetzungsstand finden Sie auf der Homepage des Landkreises unter Kultur & Bildung bzw. über den Kurzlink: www.landkreiserding.de/bildungsregion.

In jedem Newsletter wird ein Projekt näher vorgestellt:

Dieses Mal

Die "Juleica" - Ausbildung

Ein Projekt der Säule 4

Die Jugendleitercard, kurz Juleica, ist eine Karte, die zeigt, dass man sich ehrenamtlich in der Jugendarbeit engagiert und auch qualitativ zum Jugendleiter ausgebildet wurde. Diese Karten kann beim Kreisjugendring erworben werden.

Um einen größeren Personenkreis zu erreichen, wird die Ausbildung für die Juleica seit dem laufenden Schuljahr an einigen Landkreisschulen angeboten.



Die Ausbildung geht über 30 Zeitstunden und dient einerseits dazu, Kenntnisse, Fertigkeiten und Methoden aus der Sozialarbeit kennen zu lernen und andererseits der

Persönlichkeitsbildung. Die Durchführung erfolgt durch den Kreisjugendring Erding.

Das Projekt wurde an allen Landkreisschulen vorgestellt und die Durchführung angeboten. Im Schuljahr 2015/2016 fand die Juleica-Ausbildung am Gymnasium Dorfen im Rahmen eines Wahlfachs statt. Die FOS bot die Juleica-Ausbildung im Rahmen einer Projektwoche an.

Kreisjugendring Erding ange Zeile 10 (Innenho 85435 Erding Telefon: 08122-4687

Im laufenden Schuljahr wird es dieses Angebot wieder am Gymnasium Dorfen und an der FOS geben. Außerdem hat das Anne-Frank-Gymnasium Interesse bekundet.

Weitere Informationen zur Bildungsregion

Für alle Fragen und Anregungen stehen Ihnen Ihre Arbeitsgruppenleiter und die Bildungskoordinatorin für den Landkreis Erding jederzeit zur Verfügung. Sie erreichen die Bildungsregion unter bildungsregion@Ira-ed.de und unter 08122/58-1250.